Obligation with the strength of the strength of the strength of the strength of the solution of the strength o

DIARIO DE LA TARDE

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.

En Orihuela: 1 peseta al mos. Fuera, 3'50 pesetas trimestre, REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN.

Calle de Alfonso XIII, número 19. NO SE PUBLICA LOS DIAS FESTIVOS.

- CORUM JEO BORNGERRA

A precios convencionales. No se devuelven originales.

SOBRE LO MISMO

Algunos espíritus desaprensivos mirando las cosas à través del prisma del desenfado, y seguros de que no hemos de recurrir é la contaduría municipal, por las razones ya indicadas en otros articulos, adoptaron la expuesta profesión de embaucadores de la opinión pública, insertando cuentas con las que trataban de justificar otras, sin el menor remordimiento de conciencia por el engaño manifiesto de que hacían victima al pueblo; pero nosotros que no nos dejamos alucinar con frases de relumbrón, y que tenemos probada nuestra tenacidad en defensa de los intereses del distrito, no descansamos hasta descubrir la verdad, que probada y bien probada quedó en nuestro editorial de ayer.

Algo, sin embargo, quedó por decir, y no por falta de voluntad, sino porque encontrábamos excesivas las proporciones que

adquiría el referido artículo; mas como á la opinión interesa, hemos de proseguir la campaña emprendida á fin de que ésta sepa cómo y quien la administra.

plantagen a some representation of least concession of the entry of each plantagent.

ed amoord

El partido liberal, no sólo pagaba con la religiosa puntualidad que le permitían sus ingresos, sino que también, velando por los desgraciados, adquirió, como hizo el año pasado, ropas y abrigos de cama con los que doto á los establecimientos de Beneficencia.

¿Han hecho algo de esto los conservadores? Ni esto, ni siquiera cumplir con la obligación que les impone la ley de atender à los gastos inexcusables.

Desde el día 15 de Septiembre hasta anteayer, no se había entregado un céntimo en el Hospital ni en la casa de Beneficencia, luego mal podían haberse pagado las 7.000 pesetas que dicen que los liberales adeudaban á los citados establecimientos, con las 12.800 de intereses de láminas, toda vez que éstas no las cobró el Ayuntamiento hasta

oble fight, of mountaining a contesting el mes de Octubre último. Probamos, pues, que la administración actual es detestable y que los que la defienden, discuten con mala fé; con la mala fé del que apelando á todos los recursos ansia atraerse la voluntad del país para medrar á la sombra de

su ciega confianza.

Mañana celebrará sesión la Exema. Corporación municipal. ¿No habrá en el consistorio un espíritu valiente que defienda la justa y simpática causa de los desvalidos y de los enfermos, de los huérfanos y de los pobres? ¿No habrá en el Ayuntamiento quien vuelva por el buen nombre de la ciudad de Orihuela, en entre dicho por la descabellada administración actual?

Mucho tememos que no, y sepan nuestros ediles que su responsabilidad moral es muy grande corriendo pareja con la material que contrae si la hacienda municipal llega á la bancarrota, que no sería de extrañar, dado el derrotero que sigue.

Se habla y se discute la hon-

radez administrativa de los liberales; pues bien, á esas maliciosas reticencias oponemos esta afirmación ¡No se han procesado! ni se procesarán, porque no hay motivo; y nos permitimos la siguiente pregunta:

come of the same

¿Podràn decir otros lo mismo?

¡Quién sabe!

Vuelvan sobre si, y entren por el camino de la razón con lo que evitarán que la sospecha y la duda que comienzan á germinar en los habitantes del distrito, crezcan, y los aprisione como la hiedra abraza las ruinas de los viejos torreones, precipitando la destructora acción del tiempo, y con imitar nada más la recta conducta de sus antecesores, saldràn del municipio ya que no glorificados como éstos, siquiera con el derecho al respeto y la consideración de sus conciudadanos.

Provocar la tempestad es temerario, pues el seno de las nubes puede desgarrarse y precipitar el rayo que siembra la muerte entre los desatentados desafiadores de la cólera popularum origon is characteria.

act merridani sa tricki oblogi

oportunus diligencius.

out of chargent size of fenely

rimitgor nedeb telabines

mano fuerte el salvajismo. Viuda de José Martinez Costa

PRIMERA casa en Novedades para Señora. = ESPECIALIDAD en equiposde novia. = Casa EXCLUSIV en artículos de punto Ingles de FRANCFORT.=PELETERIA. Boas Petrocker resistant el malami final del 187 2010 el sin obreguit. Monflon.=PELIJIZAS.=ASTRAKANES. viduos anaphoados on of asaato. Trainemee de interior para federa

energy motion thanks at other maintenant MAYOR17 to Y. 19-ORIHUELA standary other our other all oldies &

RAMON GARRIGOS

MAYOR 30 OBIHUELA TEMPORADA DE INVIERNO

Primera casa en la Región en Artículos de Pañeria Altas Novedades en Cheviots Mélton y Estambres, Especialidad en géneros ne gros.

Immensas colecciones en Pellizas, Rusos y capas confeccionadas.

Surtidos varíados en Mantas viage y TapabocasChalecos alta Fantasía. La última Palabra en Panas, y Paraguas últimos modelo

ALREDEDOR DEL MUNDO

«En Inglaterra los amantes se escriben una carta cada mes» dice el cantar puesto en boca de una inglesa en la zarzuela «Los sobrinos del ca No see devictiven originates. pitan Grant.»

Pero parece que no es cantar como querer, y que hay amantísimas ingle sas que escriben más que Alonso Tostado, y se podrian hacer con sus epístolas amorosas mayor número de tomos y más voluminosos que con las de lord Chertefield. Out noisemille

Una hija de la blanca Albión ha tenido el capricho de hacer un almohadón con el papel recortado de las cartas escritas por ella á su novio en el año y medio que han tenido relacioner.

El cogin sirvió á los novios para arro lillarse durante la ceremonia religiosa de su boda, y estaba relleno con papel de 700 cartas amorosas.

A razón de carta y media diaria. can, y los aprisione como la bie-

ra abruga ias rumas do los vie-

Desde Callosa

conducta de sus antecessores, sal

En la noche del domingo, varios individuos, entre ellos, los vecinos apodados Gordo, Clemente y un hijo de Luis Padablo, con armas en mano, arrojaban fuertes y repetidas podradas sobre la puerta de la casa de nuestro amigo D. Antonio Cecilia Salinas, profiriendo á la vez frases escandalosas.

Denunciado el hecho por el Fiscal de este Juzgado D. Leopoldo Mora, se instruyen las oportunas diligencias.

Actos como este demuestran falta de cultura y nuestras autoridades deben reprimir con mano fuerte el salvajismo.

Como consecuencia á los hechos denunciados sobre nuestro Casino, después de seguir éste cerrado, van siendo llamados al Juzgado de Dolores varios individuos cumplicados en el asunto.

hayamediado con influencia bastante para ambas partes, y todos los que nada de estas rencillas les importa se vean privados de ese centro.

Por no asistir á las sesiones de nuestro Ayuntamiento, han sido multados varios concejales que forman la minoria de éste.

nedworth, defined on, discuten

lab - 5% patricing to tree to the rate face

eosupaeteol echos à chimalaga app

MOISSE TUFFERENDED BREETS W

enp v electe El Corresponsal.

Consejos prácticos

ob radina et à ude agricultura

Mucho temo molestar à los lectores de este periódico con los consejos prácticos pero sirvame de disculpa el buen deseo de ser útil á mis queridos paisanos dedicados á la agricultura.

Desde que el cultivo tomó gran incremento, los labradores tuvieron que recurrir á los guanos naturales y más tarde, por falta de éstos, á los abonos químicos ò primeras materías ya que los abonos orgánicos no eran bastantes para restituir á la tierra los elementos fertilizantes sustraidos por las cosechas en el cultivo intensivo.

Por regla general, los vende dores de abonos químicos ó sean guanos artificiales y los de primeras materias, proceden de buena fe en los contratos, pero también es dolorosamente cierto que en alguna ocasión el comprador ha sido defraudado hasta el punto, de que por la mala calidad de estos guanos, ha visto producirse su ruina; y á evitar esto tiendear este articulo.

El consumo de abonos químicos en la vega de Orihuela asciende seguramente á más de un millón de pesetas, y es verdaderamente de interés para todos, Sensible ha sido que nadie que así como el comprador nos

exige el pago en buena moneda, nosotros, estando á la reciproca debemos también exigirle que los abonos tengan las condiciones estipuladas, ya que como he dicho entes, el fraude en la calidad no representa tan'solo el valor de la mercancia sino, la pérdida de la cosecha.

Los propietarios de fincas tienen el deber de amparar por cuantos medios estén á su alcance á los que directamente cultivan la tierra, ó sea á los llamados labradores, y cumplirían esta función tutelar si en Orihuela se crease un centro á donde los labradores pudieran acudir para que gratuitamente y sin gastos deninguna clase se analizaran los abonos y ver de este modo si cumplian las condiciones del contrato.

Este laboratorio analizaria igualmente las tierras, y con arreglo al resultado aconsejaría á los agricultores la clase de primeras materias que debieran aplicar según el resultado de este analisis y de la clase de cosecha que se deseara obtener, pues por razones que otro día trataremos con más estensión, el empleo racional, científico y práctico, es abonar las tierras con primeras materias y no con abonos completos ó sean los llamados guanos.

Los gastos de instalación de este sencillo laboratorio y el sueldo de un químico competente, serían bien pequeños y podria hacerse acudiendo á los propietarios de buena voluntad, para que cada uno contribuyera mensualmente con una pequeña cantidad á los gastos de este laboratorio; que tantos beneficios había de reportar á los intereses generales de la vega.

La Càmara Agricolaque tantas muestras dá de su amor á Orihuela, debiera en mi humilde opinión, hacer un llamamien-

to á los propietarios y organizar este importante servicio.

Tesdomiro.

DOCUMENTO PARLAMENTARIO

No Oribuela: Hucesein al mean

DISCURSO DEL SR. MORET

Sobre la Administración local

La unidad nacional

Pero, en fin, consignadas estas ideas, no he de cansaros más insistiendo en ellas y voy á concluir. Hay una idea que ha aparecido en el debate acerca de la cuál yo quiero llamar la atención de la minoría solidaria. Esa idea, esa que yo llamaría aparición luminosa en medio de nuestras discusiones, es una que yo aspiro á que sea común á todos los espiritus, à que esté igualmente repartida en todas nuestras diversa opiniones; la justicia de que la única fuerza posible y verdadera es aquella antigua divisa de una de las naciones más fuertes: «in puribisnuum».La unidad;no esta unidad de que aqui suele hablarse ytodos despreciamos de la igualdad; de la unifornidad; no, sino la unidad que es la suma, la coordinación de todos los elementos, esa es la única idea con la cual los países han sido grandes las instituciones porque cuando los países no ha ido por ese camino, entonces, al cabo de unos cuantos años, á veces al cabo de dos siglos, pero al fin, ha venido la destrucción y la disolución de todo.

Hoy, señores, yo os pregunto; las grandes maravillas de los últimos años á que mi generación ha asistido, ¿qué han significado sinó este grandísimo movimiento? Allá, en la gran República federal, varios Estados reclamaron su independencia, é invocando la Constitución preten-

GILOBO-MARTÍNEZ Y FERRE

MAYOR 31 Y 33 ORIHUELA

TEMPORADA DE ÍNVÍERNO

Grandes existencias entoda clase de tejidos.—Primera casa en novedades para soñora.— Casa especial en trajes para niños.—Grandioso surtido en abrigos capas y pellizas

PARA CABILLERIN Y NINOS

O PRECIO FIJO

dieron mantener la esclavitud en el Sur de América, y entonces hubo un gran hombre. Abraham Lidcoin, que no vaciló, y ante la idea de la libertad humana, aunque la Constitución sancionaba y la práctica durante mucho tiempo había sancio. nado la esclavitud en les Estados Unidos, llamó á sus conciudadanos á las armas, luchó, triunfó y desapareció de los Estados Unidos la esclavitud, y luego ha vuelto a continuar la vida general, con esa gran unidad, afirmada y sostenida por el presidente de la República.

carid Ciberranas micraniti

Content of the second of the content of the content

Hoy mismo nace una cuestión de moralidad profunda, que, ya lo veis, llega hasta á desorganizar los mercados enteros de la Europa, por las absorciones de oro que necesita la América del Norte; y el presidente no solo no vacila en legislar, sino que ahora acaba de exponer la idea de acudir al Tribunal federal, à á esa alta institución, para que de ningún modo se puedan consentir esos monopolios que producen la perturbación de la riqueza.

(Se continuará)

GACETILLAS POLÍTICAS

Nosotros hemos afirmado y probado: en cambio hay quien niega y no prueba nada.

Pero dice: «Saco las cuentas, llevo las cuentas, tengo las cuentas, traigo las cuentas.»

¡Las cuentas del Gran Capitán! porque las ofrecidas hasta hoy son cuentos tártaros que no pasan ni con aceite.

moo maand,*Qiolmoiro

¿Que publiquemos gratis las ordenanzas municipales? ¡Magras!

«Quien se come las tajadas, que se beba el caldo».

¿Estamos, señores compañeros de Ascensio?

¡Ah!... muy fructifera; si senor, ópima la gestión de los conservadores: Cómo la resurrección de la feria se debe á la construcción del circo taurino costeado á medias entre el marqués de Rafal y el Ayuntamiento y màs de 200 acciones de á 250 pesetas que tomaron los oriolanos y un préstamo de 30.000 y otro de 15.000 que ha hecho la Caja de Socorros y Ahorros.

¡Ah.... muy fructifera; como que las ordenanzas municipales han agotado ya el fósforo de la comisión, que consume el fósfuro de cal por toneladas en la Farmacia del Sr. Ferris, para reponerse; y además han costado muchos miles de pesetas, que son las que justifican la administración del Ayuntamiento. Ni dos reales en papel para escribirlas.

¡Ah... ópina; como que los nuevos presupuestos son un prodigio de desatinos. Nuevo Matadero.

Cuando la rana crie pelo.

Un inspector de policia, para inspeccionar una policía que no existe.

Un inspector de mercados para justificar el empleo de un amigo.

Aumento de sueldo á los empleados del municipio para burlar la ley de licenciados del ejército y armada.

Y un censo electoral que Dios sabrà los muelles que tiene dentro; en todo lo cual se ha gastado... mucha saliva y mucho papel.

He ahi la obra magna de los conservadores en los nueve meses de su mando; y no es que propaguemos nosotros sus excelencias; eso lo hace su organillo con énfasis y grandes golpes de masa en el bombo, de piel de abdomen humano.

GACETILLAS

Con toda felicidad dió á luz anoche á las doce un robusto niño, la distinguida señora doña Rosalía Se-

nante, esposa de nuestro querido amigo y correligionario don Manuel Lizón y Peñafiel.

Con tal motivo se encuentran en esta población la distinguida y jó ven señora doña Remedios Senante y su bellísima hermana Emilia á las que hemos tenido el gusto de sa-

La redacción de La Iberia felicita cordialmente á los señores de Lizón.



En Albacete ha dejado de existir la que en vida fué por su virtud, modelo de esposas, doña Dolores García de Albornoz.

Su viudo, nuestro distinguido paisano y preclaro magistrado de aquella Audiencia, D. Luis López Bó, se encuentra con tal motivo bajo el peso de un profundísimo dolor, que solo al tiempo, se puede fiar la mitagación del mismo; sin embargo, si el sentimiento que sobre esta redacción pesa con motivo de su desgracia puede servirle de algún consuelo, sepa que moralmente no le abandonamos y que de corazón lamentamos la desgracia que le aflije.



Señor alcalde, en los árboles que hay en la calle de Unión Agrícola, se atan de unos á otros cuerdas que al gunos vecinos utilizan para colgar ropa lavada con objeto de que allí se seque.

¿No opina V. con nosotros, que esto resulta muy antiestético, en calle que por su situación, es la primera que ven los forasteros que vienen á Orihuela por la linea ferrea? Sí, señor alcalde, resulta muy feo y dice muy poco en favor de una población de la importancia de Orihuela.

Hemos recibido la visita de «El Radical» diario que ve la luz pública en Almería y con el que gustosos dejamos establecido el cambio.

- Williams

Hemos tenido el gusto de saludar á la distinguida señora doña Bernardina Egea, madre política de nuestro buen amigo D. Alfredo Ibaňez.



Hace algunos días que ha regresado de Alicante, nuestro distinguido

amigo D. Angel Roca de Togores, quien ha pasado en aquella población una larga temporada, durante la cual, ha solventado algunos asuntos relacionados con la construcción del teatro circo que en esta ciudad se está estableciendo y del cual son propietarios nuestro citado amigo y su hermano D. Antonio.



La sociedad «La Orcelitana» estrenará en los días de las próximas pascuas las siguientes piezas de música:

«Serpentina» (mazurka); P. Martorell. «Magdalena» (mazurka); Calvist. «Ecos de la Montaña» (valses); S. Buey. «Retreta Austriaca» (sinfonía); Bela. «Ylijinto Stanislao» (duo de tenor y barítono); Verdi. «Mosaico» (de la opera Carmen); Bizzet, «Sol» (schotis); S. Miguel, «Cometa» (mazurka); S. Miguel.

Arriendo de la Plaza de Toros DE ESTA CIUDAD

CHINITELE LIGITARI DI RELIGITARI

instrucciones sobre el empleo de

No habiendo tenido efecto la rimera subasta, esta Sociedad y por acuerdo de la Junta directiva, anuncía una segunda que tendrá lugar el día 15 del presente, admitiéndose nuevas proposiciones hasta el 14 del mismo á las seis de la tarde en casa del señor Tesorero D. José Antonio Riquelme, Colegio 8, quedando subsistente el anterior pliego con su artículo adicional.

Lo que se pone en conocimiento del público para los efectos oportunos. In it al an mirenant at

dia maquina para inacar media

CORLEGIONAS (

El Secretario.

R. Ferrer. Tolling

editorino di az il becidio di con contro

THE RESTREES DATE WILLIAM STREET

En los dias 9, 10 y 11 de los corrientes de once de la mañana á tres de la tarde, vacunará directamente de la ternera, el Médico D. Joaquín Carrió, en su consulta, Comedias. 5.

Imprenta de Luis Zerón.—Orihuela

Precio economicos, ven

Sección de anuncios

Imigo D. Angel den obsessed ad notus dion and large temporary in threship in and, ha solventade of branes assertion dad adopted to the contraction and the paris care care a ciulai a detti establecient**he sete** cual son pros may ogina outil orteone acirately a compania (framenia)

La sociedad «La Orcelitana» estre-

ELOUGH ON FUR SOR #9 #EBBB

El muestrario para empapelar habitaciones más bonito, más barato y el más lujoso, lo tiene el Rojo el practicante.

cime obvietip cuteous éb ranges, ateni

tid tenunit act ciamorgileraco y cy

Con in moneyo so anguantran on

eta población de disubspuida y jo-

obnanck keikemest knoch eroden de

tour belligions barraga Papilia, &

the nemos tonido of gusto de sat

Est reduceion de La Lebuta lelicita

ordinlaments a los sonores de Lizon.

Longitoff v abs

Se compran y se venden fincas rústicas y urbanas. Se facilin dinjae ros al 6 100 con hipotecas y pres mos personales.

Se colocan capitales por el corre. dor CARLOS CATALA NAVARRO. SAN CAYETANO 1 ORIHUELA

DINERO AL 6 por 100

Sedesea colocar cantidades à préstamo hipotecario.

Se proporciona dinero á interes módico con PAGAR E garantizado por persona de respousabilidad. doed ad our coo.

Se compran y se venden fincas rústicas y urbanas.

PARA INFORMES

PROCURADOR Y OFICIAL DEL REGISTRO Santiago, 16, Orihuela

FARMACIA Y DROGUERÍA

LDO. D. ENRIQUE SORRIBES No Más Lombrices BIZCOCHS PURGANTE

Dósis. Hasta un año, medio bizco cho; de 1 á 7 años, un bizcocho: de 7 años en adelante, dos bizcochos.

De venta en las Farmacias y Droguerias de esta Ciudad, y al por mayor, en la de su autor. Callosa de Segura (Alicante).

LA ORCELITANA

AGRNCIA DE NEGOCIOS, COMI-

SIONES Y-REPRESENTACIONES Á CARGO DE

D. Serapio Puerto

Compra y venta de fincas rústicas urbanas de las provincias de Alicante y Murcia.

Facilita dinero á el 6 010 á prés tamos hipotecarios y con PAGARÉ a interés módico garantizándolo persona de responsabilidad.

Prontitud y reserva en las operaciones.

Para más informes, dírigirse Serapio Puerto Montesinos 3, TINTOREROS 3.—ORIHUELA

III ROLLING, SOCIEDAD ANONIMA DE CREDITO Y SEGUROS A PRIMAS FIJAS.

reside Asserbios

CAPITAL SOCIAL 5.000.000 DE PESETAS.

sol oup omon made ... A/A -> < clos on joing bear to y joinel SEGUROS DE INCENDIOS, interpol no allow on mintal Grouv Rombinson on oight SEGUROS DESVIDA.

do mendar at Pribanal federal, a done Pídase prospectos y tarifas á los Representantes

de la Sociedad ó á la Dirección general. do ming an incide of todoe DOMICILIO SOCIALI: que obcum magain ob

Navas de Tolosa, 19=PAMPLONA: Subdirector para Callosa y los pueblo de su demarcación don Francisco Guilabert Almunia.—Mayor 37.

end sentroid entenestive of ne trime TOTAL ABONOS QUIMICOS DE LA COSTA DEL COSTA DE LA COSTA DEL COSTA DE LA COSTA DE LA COSTA DE LA COSTA DE LA COSTA DEL COSTA DEL COSTA DE LA COSTA DEL COSTA DE LA COSTA DEL COSTA DELIGIBILITA DEL COSTA DEL SOCIEDAD ANÓNIMA ()-

Princesa 21.—Barcelona

Superfosfalos-Nitrato de sosa-Sulfato amônico, sales de potasa etc

SERVICIOS GRATUITOS

Análisis de tierras.—(Remítense por correo 200 gramos.)—Consultas é instrucciones sobre el empleo de los aboones.—Suscripción á la revista «Los Abonos Químicos» y envío de variis folletos agrícolas. Dirigirse al director de las oficinas de información técnico agrícola,

Den Juan Gavilàn. – Zorrilla, 4, prala MADRID, propos ob our Para precios y noticias mercantiles, irigirse á la Agencia de la sup monte Sociedad Andnima Cros, —Ouiroga. 41, —Alicante. A O No habiendo tenido efecto la

27-Corredera-27.-Orihuela.

LA FABRIL VALENCIANA

leh fel sib to angut dubung our remine and

para hacer medias calcetines y toda clase Innoisible charia de generos de punto, soito y ost y ma camas

Esta fábrica que tengo el honor de representar en esta resegión, es la única casa que en España ha montado este negocio en las condiciones que la indole del mismo requiere.

La màquina para hacer medias, es una de las más in teresantes para las familias, bajo el punto de vista económico y lucrativo.

A toda persona que desce comprar una máquina, el facilitamos enseñanza en esta población y aseguramos en ocho dias quedar al corriente de toda clase de laboues.

Representante en Orihuela

ALMACEN DE MUEBLES

Precio económicos, ventas à plazos y al contado. distingential death Rosalia See do de discuste, unestro distinguido Imprenta de Luis Zerón. -Oribuela

En la Hacienda DELOFUENTES

SITUADA EN EL PARTIDO DE TORREMENDO

Se ruega á la numerosa clientela hagan con tiempo los pedidos, pues estos se servirán por riguroso ordendedemanda.

cho a lus doed am robusto mino, la l